
説明会アンケート集計結果

会場：南部地区公民館

日時：令和７年３月６日（木）１９時～２０時

学区 区分 ご意見・ご質問など

南部小 未就学児保護者

陵南中学区に住んでおりますが、現在の陵南中学校
に通学している子供をもつ親から話を聞くと、冬は
特に車で送迎をしている家庭が多いと聞きます。今
回の最有力候補地は南部地区からさらに遠くなり、
子供、その家庭の負担は大きくなると思います。そ
のためスクールバスの活用を是非御願いします。

南部小 一般

南部小 一般

南部小 その他 説明会に出席して大変よかったです。

南部小 小学生保護者 わかりやすかったです。



説明会アンケート集計結果

会場：この木交流センター

日時：令和７年３月７日（金）１９時～２０時１０分

学区 区分 ご意見・ご質問など

柴橋小
小・未就学児保

護者
最有力候補地の周辺は農道が多いので資料にもあっ
た通り整備はしっかりして欲しい。

柴橋小 小学生保護者

柴橋小 一般 良く分かりました。頑張って下さい。

柴橋小 一般 今後もくわしく説明お願いします。

高松小 一般

未回答 一般

新市長の意向による計画の見直しであるが短期間で
の整備により、拙速にならないことを願います。正
直なところ、中学校一校化には反対でしたが、そう
いう流れなので仕方ないと思っていますが、あまり
魅力を感じない計画です。できたら、魅力ある教育
で外から移住してくる人が増えるような計画を期待
していました。

柴橋小
その他（孫が陵
南中、柴橋小）

小学校の統合についても方向性を聞きたかった。

柴橋小
その他（寒河江
市主任児童委

員）

より具体的な説明いただきまして大変ためになりま
したし、今後の進展が楽しみです。市民にこういう
具体的に知られることによって展開されてば文句も
出ないと思います。

柴橋小 一般

　大規模中学校になると、やはり一番気になるのが
生徒間の人間関係また生徒対教師の人間関係です。
先生方に対しては、様々な研修などでクリアされる
と思いますが、生徒間の関係は非常に難しいです。
一度、小学校でコミュニティが形成され、９校の小
学校から、集まったときに、小学校の６年間で形成
された固いコミュニティが、そよ者を受け入れない
コミュニティであったら大変なことになります。
　通常大きいコミュニティ（A小学校）が小さい（B
小学校）を受け入れないことも考えれます。
　私の子どもは、中学校でいじめられた訳ではあり
ませんが、別な小学校の生徒を街場の子といって、
とけこめなかった様です。今でも中学校は楽しくな
かったと言っています。
　私の子どものようになじめない生徒が必ず出てき
ます。それがいじめにつながらない様に、先生の目
くばりは重要で完全にできるか心配です。



説明会アンケート集計結果

会場：ハートフルセンター

日時：令和７年３月８日（土）１０時～１１時３０分

学区 区分 ご意見・ご質問など

寒河江小 未就学児保護者

寒河江中部小 小学生保護者

寒河江高グラウンドを含む敷地で寒河江工業ともリ
ンクしやすいとの位置だが、この位置関係なら中高
一貫の魅力的な学校整備を考えることもできたのか
なと思います。統合の話とは異なりますが、地域の
高校を見直す時期であると思います。今回の素晴ら
しい基本理念は高校にもつなげていただくことがよ
り実現性のあるものになるのではないでしょうか。

寒河江中部小 小学生保護者

年配の方がずれまくった意見ばかりで不快になる
為、１つの意見を受けた時点で年配の方のヤバさが
わかったはずですので、以降コメントさせないべき
であったかと。お疲れ様です。

柴橋小 小学生保護者

未回答
小・未就学児保

護者

市として人口増につながる取組みを考えてほしい。
・移住者への支援
・子育て応援
・住みたくなるような特典
・子供を産み育てる経済施策
市減少から拡大へ
・税金の減免
・核となる産業の誘致

柴橋小
小・未就学児保

護者

年配者の意見を聞いた所で、全く意味が無い。結局
は、今現在関係性の高い人低い人の意味を聞いて取
り入れるところと入れない所を線引きをして意見を
整理していく必要があるものと思われる。

寒河江小 一般 概ね賛成です。

寒河江小 一般

小規模　劣る点　良い点
大規模　短所·長所→延ばす、生かす教育
　　　　　　　　　　→教職員のレベルアップ
　　　　　　　　　　　　　　　スキルアップ
　　　　　　　　　　→同時に地域とのつながり

寒河江小 一般

・寒河江市に中学校が１校になると運動部他におけ
る対外校との試合が減少し、すいたいするのではな
いか心配あります。
・冬期間の通学が大変になるのではないか。三泉、
西根地区からの通学が大変ではないか（親の負担が
大きくなるのでは。）
・統合による空地の活用について取組は。



寒河江小 一般

寒河江市は何でも南の方にかたよっていると思う。
良い町づくりというのは南と北にも広がるのが良い
町づくりなのではないでしょうか。南側だけにぎ
わって北の方はしずかで変な町になるような気がし
ます。中央通りの電気が暗い中学校小学校の学区、
ハートフルセンターなど色々あるのですが一番メイ
ンの通りが暗いのはおかしいその変からあかるくし
てほしい（インフラ）道路もわるいと思います。新
しい中学校が出来たらそのまわりだけ発展するそう
いうのと思いますではなく南と北→バランスのより
町づくりおねがいします。　公平な町づくりをお願
いします。
教育委員長さん→きれいごと言うな！
教育委員長さん→インフラもおねがいします→子供
たちが歩く中央通りもっと明るくしてほしい→小学
校の帰りまっくらでこわくてこまる。

寒河江小 一般

寒河江中部小 一般

・主役である子供達のために検討作業がんばってく
ださい。
・財政面の厳しい現状、人材確保の難しさをもっと
示して説明を進めていただきたい。
・昔人のノスタルジーやさびしさを強調する少数意
見に流されず、統合の利点を行政として自信を持っ
てアピールしていただきたい。ご対応本当にお疲れ
様です。

寒河江中部小 一般

西根小 一般 三泉西根統合の案について早急に提案してほしい。

西根小 一般

57ページの最有力候補地の選定理由のJR左沢線西
寒河江駅にも近くと記載されていますが、列車通学
も考えているのか疑問です。西寒河江方面は現在廃
止も考えられているので、中学校への通学で左沢線
の継続までなるとは思いません。

西根小 一般 教育効果は小規模が成果が出ると言われる。

柴橋小 一般
お疲れ様です。時代にそくして、良い方に変り進ん
でいただきたい。

柴橋小 一般
説明する時、マスクを外してやってもらいたかっ
た。聞きづらかった。
資料ではなく画面での説明のほうが良かった。

高松小 一般 効率だけでなく人とのつながりを作ってください。

三泉小 一般

・本日は大きな目標と立地についての話が主でした
が、これからの準備を進める上で、ソフト面（カリ
キュラム／人づくり／教師のとりくみ、etc...）の計
画もぜいひ説明会をおねがいしたいと思います。
・その前に市民を巻き込んだ準備（Two-wayでの
やりとりくり返し、綿密に）と、市民への広報（て
いねいに）（わかりやすく）よろしくお願いしま
す。



三泉小 一般

大規模化によるデメリットである
子供・子供の個性、多様性が失われないようにする
ために、地域との連携がキーポイントなので、それ
を実現できるようにするためにはどうすべきかを
ベースに進めていただきたいです。

三泉小 一般

寒河江中部小 学校関係者
新校舎建設の前倒しは現況から様々な問題が予想さ
れますが、一つずつクリアしていっていただきたい
と思います。

未回答 一般

寒河江中部小 その他 子供達のためにがんばって下さい。

市外 その他



説明会アンケート集計結果

会場：西部地区公民館

日時：令和７年３月８日（土）１９時～２０時３０分

学区 区分 ご意見・ご質問など

高松小 一般
より多く説明会に参加できるようなＰＲしてくださ
い。

白岩小 一般

今日は、施設整備案の説明に重点を置いたものでし
た。しかし、いろんな方々より様々な意見が出され
ていたように、中途半端な説明会だったように思い
ます。要はG-2に新中学校を建設しますと主張した
いための説明会で、他の要点についてはあいまいな
説明だったのは残念でした。ソフト面はこれから詰
めていくのでしょうが、一人一人を大切にする中学
校という視点をないがしろにしないことを求めま
す。

未回答 学校関係者

寒河江中部小 一般

高松小 未回答

高松小 一般

西根小
その他（小学生
をもつ祖父）

「朝、体調を崩してスクールバスに乗れなく、その
後回復し通学の手段が無い為に学校に行けない場合
どうしたら良いか？」の私の質問に、教育長は「そ
の日は休んでいただく」との、切り捨てる・見捨て
ると思われる教育長の発言に憤りを感じ興奮してし
まった。憲法にも教育基本法にもある。等しく教育
を受ける権利があると。簡単に休んだらいいなんて
言われると、そこに今の学校の先生の本質を垣間見
たような気がした。新しい中学校で基本構想にある
ような生徒と真正面に向き合った教育をしてもらえ
るのか心配です。自力で通学できる地区の子供はよ
いが、スクールバスは、公共交通機関のない地域の
通学の為の手段。公共交通機関に代わるもの。端的
に言えば、それは地域と学校の間を常に通行してい
なければならない。そこまで出来ないであろうが、
必要に応じて運行、あるいはライドシェア的な運行
を検討してもらいたい。１回２回の欠席が、その後
通学できなくなる子供もいると聞く。学校に行けな
くなるという問題は、その子供の一生に関わる問題
です。あらゆる可能性を排除して欲しい。


